



# Asamblea General

Distr. general  
28 de octubre de 2014  
Español  
Original: inglés

Sexagésimo noveno período de sesiones

## Quinta Comisión

Tema 113 d) del programa

**Nombramientos para llenar vacantes en órganos subsidiarios  
y otros nombramientos**

## Nombramiento de miembros de la Comisión de Administración Pública Internacional

### Nota del Secretario General

1. Como se indica en el documento [A/69/104](#), la Asamblea General deberá nombrar, en su período de sesiones en curso, a cinco personas para llenar las vacantes que se producirán en la Comisión de Administración Pública Internacional a partir del 1 de enero de 2015.

2. Los miembros de la Comisión cuyo mandato expira el 31 de diciembre de 2014 son los siguientes:

Kingston Papie Rhodes (Sierra Leona) (Presidente);  
Marie-Françoise Bechtel (Francia);  
Emmanuel Oti Boateng (Ghana);  
Carleen Gardner (Jamaica);  
Eugeniusz Wyzner (Polonia).

Por consiguiente, deberán nombrarse miembros de las siguientes regiones:

Dos miembros del Grupo de los Estados de África;  
Un miembro del Grupo de los Estados de Europa Oriental;  
Un miembro del Grupo de los Estados de América Latina y el Caribe;  
Un miembro del Grupo de los Estados de Europa Occidental y otros Estados.

3. Se han recibido candidaturas de los Estados Miembros siguientes:

a) Del Grupo de los Estados de África (dos vacantes):

Emmanuel Oti Boateng (Ghana);  
Kingston Papie Rhodes (Sierra Leona);



- b) Del Grupo de los Estados de Europa Oriental (una vacante):  
Eugeniusz Wyzner (Polonia);
- c) Del Grupo de los Estados de América Latina y el Caribe (una vacante):  
Carleen Gardner (Jamaica);
- d) Del Grupo de los Estados de Europa Occidental y otros Estados (una vacante):  
Marie-Françoise Bechtel (Francia).

4. El nombramiento de los miembros de la Comisión se rige por lo dispuesto en los artículos 3, 4 y 5 de su estatuto. Con arreglo a esas disposiciones y de conformidad con los párrafos 3 y 4 de la sección II de la resolución 43/226 de la Asamblea General, el Secretario General ha celebrado consultas con los Estados Miembros, por conducto de los Presidentes de los diversos grupos regionales, con los jefes ejecutivos de las demás organizaciones, con los representantes del personal, por conducto de la Federación de Asociaciones de Funcionarios Públicos Internacionales y el Comité Coordinador de Sindicatos y Asociaciones Internacionales del Personal del Sistema de las Naciones Unidas y con la Comisión Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto.

5. En lo que respecta a las consultas entre los Estados Miembros, el Sr. Rhodes ha recibido el apoyo de los Estados de África, el Sr. Wyzner ha recibido el apoyo de los Estados de Europa Oriental, la Sra. Gardner ha recibido el apoyo de los Estados de América Latina y el Caribe y la Sra. Bechtel ha recibido el apoyo de los Estados de Europa Occidental y otros Estados.

6. El Secretario General transmite por la presente a la Quinta Comisión, para su examen, la lista de los candidatos propuestos para ocupar puestos en la Comisión de Administración Pública Internacional por un mandato de cuatro años, que comenzará el 1 de enero de 2015:

- a) Del Grupo de los Estados de África:  
Emmanuel Oti Boateng (Ghana);  
Kingston Papie Rhodes (Sierra Leona);
- b) Del Grupo de los Estados de Europa Oriental:  
Eugeniusz Wyzner (Polonia);
- c) Del Grupo de los Estados de América Latina y el Caribe:  
Carleen Gardner (Jamaica);
- d) Del Grupo de los Estados de Europa Occidental y otros Estados:  
Marie-Françoise Bechtel (Francia).

7. En el anexo de la presente nota figura una reseña biográfica y profesional de los candidatos.

## Anexo

### Reseña biográfica\* y profesional

#### Emmanuel Oti Boateng (Ghana)

El Daasebre Profesor (Emérito) Emmanuel Oti Boateng es un gobernante y líder tradicional respetado, un eminente ejecutivo nacional e internacional y un experto de renombre.

Fue entronado en 1992 Omahene (Monarca Tradicional) del Estado de New Juaben de Ghana con el título real de “Daasebre”, que significa “Su Benevolencia”. Anteriormente ocupó con distinción el puesto de Estadístico Oficial del Gobierno durante un período sin precedentes de casi 18 años (de 1982 a 2000).

El Daasebre tiene los títulos de Licenciado en Ciencias con honores en Economía de la Universidad de Ghana, Máster en Ciencias en Estadística de la London School of Economics and Political Science y un Doctorado en Estadística de la Universidad de Liverpool (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte). El Daasebre (Profesor) Oti Boateng desarrolló en su tesis doctoral un algoritmo algebraico sobre la inversa exacta de las matrices tridiagonales. Tiene más de 80 publicaciones técnicas en las áreas de estadística, informática, gobernanza, economía y cuestiones de población y de políticas.

Su experiencia laboral se inició en 1963 en el banco más importante de Alemania, el Deutsche Bank, en su departamento internacional de Frankfurt. En 1966 trabajó en la empresa Boston Edison Company en los Estados Unidos de América y elaboró un análisis estadístico clásico del progreso económico de la empresa en relación con la economía de los Estados Unidos.

Como Estadístico Oficial del Gobierno, el Daasebre reconstruyó el Servicio de Estadística de Ghana y lo convirtió en uno de los mejores de África. Durante ese período, coordinó y supervisó la elaboración de más de 350 publicaciones estadísticas en las cuales se basaron importantes decisiones de política nacional. Dirigió con éxito la realización del Censo de Población de Ghana de 1984 durante un período de grandes dificultades económicas.

Fue miembro de la Comisión de Estadística de las Naciones Unidas de 1983 a 1998 y el primer africano elegido Presidente de la Comisión, en 1987. En enero de 1993, el Daasebre fue también el primer africano elegido Presidente de la Conferencia Internacional de Estadísticos del Trabajo, en su 15ª Reunión, celebrada en Ginebra (Suiza).

En calidad de gobernante tradicional, combina las funciones de administración y adjudicación; moviliza a su pueblo para el desarrollo y soluciona las diferencias entre ellos, dirige y participa en varios comités judiciales al nivel regional y nacional. El Daasebre ha fortalecido notablemente el Consejo Tradicional de New Juaben como institución local dedicada a la prosperidad de la población.

El génesis de la celebración anual del Día de las Estadísticas Africanas el 18 de noviembre guarda relación con la propuesta original de la idea del Profesor Oti Boateng, que mereció el apoyo de la Comunidad Económica de los Estados de

---

\* Las reseñas se publican sin revisión editorial.

África Occidental (CEDEAO) en la reunión de estadísticos celebrada en Accra en 1987 bajo su presidencia. La propuesta fue refrendada por los Ministros de la CEDEAO y posteriormente adoptada por la Unión Africana.

Durante el primer mandato de la Cuarta República (1993-1997), el Daasebre fue elegido miembro del Consejo de Estado. Es miembro de la Cámara Nacional de Jefes y Presidente del Comité de Finanzas. Fue el anterior Presidente de la Cámara de Jefes de la Región Oriental.

Ha sido miembro de varios órganos nacionales importantes, entre ellos la Comisión Nacional de Planificación del Desarrollo (1993-2000), el Consejo Nacional de Población (2002-2009), la Junta de Administración del Río Volta (2001-2007), el Organismo Comunitario de Agua y Saneamiento (2006-2010), el Comité Nacional de Revisión Judicial de las Decisiones Tradicionales (2010-2011) y la Comisión de Ghana sobre el SIDA (desde 2009).

Como miembro de la Asamblea Constituyente en 1978 y 1979, aportó una importante contribución a la redacción de la Constitución Republicana de 1979 y logró además que la Asamblea aceptara su recomendación de establecer un Servicio de Estadística autónomo, que llevó eventualmente a la promulgación de la Ley del Servicio de Estadística de 1985.

El Daasebre fue miembro durante 16 años (1983-1999) del Comité Nacional Tripartito para la negociación del salario mínimo nacional y otras condiciones de empleo y actuó como Presidente del Subcomité Técnico durante ese período.

Ha sido miembro de la Comisión de Administración Pública Internacional de las Naciones Unidas desde 2003 y ha contribuido en forma significativa a las deliberaciones de la Comisión, entre otras cosas en el examen y la racionalización del régimen común de subsidios y prestaciones, la supervisión del estudio piloto y la remuneración basada en el desempeño con arreglo a bandas anchas. Antes de su nombramiento, fue miembro en múltiples oportunidades durante un período de diez años (1993-2003) del Comité Asesor en Asuntos de Ajustes por Lugar de Destino.

El 23 de septiembre de 2003, la Universidad All Nations de Koforidua confirió al Daasebre el distinguido título de Profesor (Emérito) de Estadística. En octubre de 2005, el Daasebre dictó su Conferencia Inaugural en la Universidad All Nations de Koforidua sobre el tema “Examen de las demarcaciones electorales y periodicidad del censo de población: la necesidad de precisión y sincronía en el proceso”, que aportó argumentos convincentes para establecer con precisión una periodicidad legal a fin de reglamentar la realización de censos de población en el país.

Los excelentes logros académicos y la experiencia del Daasebre en el ámbito de la estadística le valieron en 1988 el reconocimiento del Centro Biográfico Internacional de Cambridge (Reino Unido), que lo incluyó en su lista de “International Leaders in Achievement”. El Daasebre ha sido designado también para ocupar el prestigioso cargo de Director General Honorario del Centro Biográfico Internacional.

La experiencia docente del Daasebre empezó en 1964 en su calidad de profesor de matemática en la Escuela Secundaria Opoku Ware de Kumasi. Desde 1969 hasta 1982 se desempeñó como Investigador Superior y Director de Estudios del Instituto de Investigaciones Estadísticas, Sociales y Económicas de la Universidad de Ghana, donde dictó cursos de estadística, economía, procesamiento

de datos y programación informática. En junio de 2007 recibió el Premio a la Distinción en el Servicio que concede el Departamento de Economía de la Universidad de Ghana.

En julio de 2008 fue galardonado con el Premio Nacional de la Orden del Volta (División Civil) por su servicio público y liderazgo tradicional. El 31 de julio de 2008 recibió de manos del Alcalde, Sr. Robert J. Duffy, la llave de la Ciudad de Rochester del Estado de Nueva York, en los Estados Unidos de América, en reconocimiento a su labor de fomento de las relaciones entre ciudades hermanas. También en 2008, el Instituto Biográfico Norteamericano creó la Fundación (Profesor) E. Oti Boateng con el objetivo de premiar a distinguidos estadísticos de todo el mundo.

El Daasebre es autor del libro titulado *Barack Obama – Africa’s Gift to the World*, escrito en julio de 2009 para conmemorar la histórica visita del Presidente Barack Obama, primer Presidente afroamericano, a Ghana y África.

La experiencia del Daasebre como comisionado de las Naciones Unidas en Santiago (Chile), donde sobrevivió el terremoto de magnitud 8.8 del 27 de febrero de 2010, le inspiró para desarrollar un modelo innovador titulado “A Root Based Model for Disaster Risk Reduction and Sustainable Community Development” con el fin de ayudar a la humanidad a prepararse para un futuro mejor.

El 21 de agosto de 2010 se confirió al Daasebre el título de Vicecanciller de la Academia Mundial de Letras en el recinto del St. John’s College de la Universidad de Cambridge (Reino Unido), en el Foro Mundial de 2010.

En marzo de 2012 el Daasebre fue uno de los siete miembros integrantes de la misión de comisionados de las Naciones Unidas al Afganistán, asolado por la guerra, para interactuar con el personal de las Naciones Unidas y mejorar su bienestar general y su moral. El Daasebre participó en misiones similares de las Naciones Unidas realizadas en 2008 a zonas entonces de conflicto de Côte d’Ivoire y Liberia.

El 19 de abril de 2012, el Daasebre respondió a una invitación singular del Muy Honorable Lord David Alton de Liverpool para visitar la Cámara de los Lores británica, la antigua ciudadela de la democracia en el Reino Unido.

El Daasebre Profesor (Emérito) Oti Boateng es autor de “Development in Unity Vol. One”, publicado en 2013, que es un compendio de trabajos de investigación, artículos publicados, presentaciones en seminarios, programas de radio y discursos escritos por él en el curso de los últimos 40 años. En estos artículos, el autor combina sus rica erudición y su profunda comprensión de complejas cuestiones tradicionales, nacionales e internacionales, para encarar desafíos para el desarrollo pertinentes a que hace frente la humanidad.

El Daasebre ha adquirido un carácter emblemático en la historia del liderazgo y la cultura de Ghana a raíz de su función pionera y del logro excepcional de institucionalizar un festival tradicional posterior a la independencia de Ghana (la Akwantukese o Gran Migración) que pone de relieve en la actualidad un evento histórico antes ignorado que constituye una parte importante de la historia de los Ashanti en Ghana.

En calidad de Canciller de la Universidad All Nations, el Daasebre sentó las bases para establecer la universidad como centro mundial de excelencia en su Estado indígena tradicional con el histórico lanzamiento del primer satélite en miniatura (CAMSAT) por una universidad de África al sur del Sáhara en mayo de 2013.

En abril de 2013, el Presidente de la República de Ghana nombró al Daasebre miembro del Grupo de Trabajo Presidencial encargado de preparar el terreno para el establecimiento de una universidad estatal en la región oriental de Ghana.

El 17 de diciembre de 2013 se confirió al Daasebre la más prestigiosa de las distinciones en calidad de Distinguished Fellow por los Distinguished Scholars of Africa en reconocimiento de sus logros sin parangón en el mundo académico, la administración pública internacional y el activismo cultural en África.

Sobre la base del Root-Based Model elaborado en 2010, el Daasebre está desarrollando actualmente un Root-Based Economic Development (r-BED) Model, como modelo de desarrollo comunal integrado y sistémico que utilizará instituciones indígenas que han superado la prueba del tiempo en materia de gobernanza y sistemas comunitarios internalizados para establecer economías locales autónomas seguras de manera sostenible.

## **Kingston Papie Rhodes (Sierra Leona)**

Kingston P. Rhodes es actualmente Presidente de la Comisión de Administración Pública Internacional (CAPI), establecida por la Asamblea General para la reglamentación y coordinación de las condiciones de servicio de las organizaciones del régimen común de las Naciones Unidas. El Sr. Rhodes es responsable de dirigir la labor de la Comisión y de su secretaría y de desarrollar una sola administración pública internacional unificada por medio de la aplicación de normas, métodos y disposiciones comunes en materia de personal. En el ejercicio de sus funciones, el Sr. Rhodes preside los períodos de sesiones semestrales de la Comisión y promulga las decisiones de la Comisión para su aplicación por los jefes ejecutivos de las organizaciones del régimen común.

Bajo su dirección, la Comisión ha puesto de relieve su importancia crucial para el fortalecimiento de los recursos humanos de las organizaciones de las Naciones Unidas. Entre los ejemplos recientes de las principales iniciativas de la CAPI bajo su liderazgo cabe citar la armonización de las condiciones de servicio del personal del régimen común de las Naciones Unidas en lugares de destino no aptos para familias, la publicación de las Normas de conducta de la administración pública internacional revisadas y el desarrollo de marcos para la gestión de los recursos humanos y la gestión de la actuación profesional.

El Sr. Rhodes ocupó de enero de 2000 a diciembre de 2004 el puesto de Secretario Ejecutivo de la Comisión, el más alto cargo administrativo, período durante el cual se encargó de la gestión de la secretaría de la CAPI y la elaboración de políticas de remuneración y recursos humanos. Fue el interlocutor de la Comisión en las sesiones oficiosas de la Quinta Comisión de la Asamblea General, en que proporcionó aclaraciones técnicas de las opiniones y recomendaciones de la Comisión contenidas en su informe anual. El Sr. Rhodes fue también Subsecretario del Grupo encargado de examinar el fortalecimiento de la administración pública internacional, un grupo de alto nivel designado por el Secretario General para examinar el funcionamiento de la Comisión.

Entre 1980 y 1999, el Sr. Rhodes ocupó cargos de responsabilidad cada vez mayor en la Secretaría de la CAPI con responsabilidad. La primera función que desempeñó fue como estadístico en la División del Costo de la Vida, a la que siguió la función de oficial de estudios sobre remuneraciones en la División de Sueldos y Subsidios, ocupándose de cuestiones sobre remuneraciones y prestaciones. En 1992, el Sr. Rhodes regresó a la División del Costo de la Vida como Jefe Adjunto y en 1995 fue nombrado Jefe de esa División y Secretario del Comité Asesor en Asuntos de Ajustes por Lugar de Destino de la Comisión, un grupo de expertos que asesora a la Comisión sobre cuestiones de metodología estadística. En el ejercicio de esa función, dirigió la labor para igualar el poder adquisitivo de los sueldos del personal del sistema de las Naciones Unidas en todo el mundo. Proporcionó también asesoramiento técnico a la Comisión sobre cuestiones estadísticas pertinentes para la misión de la CAPI y amplió notablemente los contactos profesionales con los principales organismos estadísticos de todo el mundo.

Entre 1969 y 1980, el Sr. Rhodes ocupó varios cargos en la administración pública de Sierra Leona y culminó como Subdirector interino de la Oficina Central de Estadística. En ese período también trabajó a tiempo parcial en el sector académico: fue profesor de métodos cuantitativos en el Departamento de Ciencias

Económicas de la Universidad de Sierra Leona; profesor de Estadística para oficiales administrativos en la Academia Superior de la Administración; Subdirector de Cursos en el Centro para la Capacitación Avanzada en Estadística de Munich; y estadístico asesor de la Dependencia de Nutrición de la Universidad de California para la encuesta nacional sobre nutrición de Sierra Leona de 1978, después de lo cual pasó un año adscrito temporalmente a la Oficina del Censo y la Oficina de Estadísticas del Trabajo de los Estados Unidos de América.

En 2006, el Sr. Rhodes fue el representante del Gobierno de Sierra Leona en la Quinta Comisión durante el sexagésimo primer período de sesiones de la Asamblea General y, a principios de la década de 1970, representante del Gobierno de Sierra Leona en los períodos de sesiones quinto y séptimo de la Comisión Africana sobre Estadísticas Agrícolas de las Naciones Unidas, y Vicepresidente del séptimo período de sesiones.

El Sr. Rhodes obtuvo diplomas de posgrado en el Instituto de Ciencias Económicas y Estadística de Moscú y la Universidad George Washington de Washington D.C.

En 2012, recibió el galardón presidencial de Sierra Leona, la Orden del Rokel, en reconocimiento de sus destacados servicios a la comunidad internacional. El mismo año recibió un doctorado honorario (*honoris causa*) del Instituto de Relaciones Internacionales de Moscú por su contribución al fortalecimiento de la paz, la cooperación internacional y las relaciones de amistad entre las naciones.

El Sr. Rhodes trabaja en inglés, ruso y francés.

## **Eugeniusz Wyzner (Polonia)**

### **Estudios**

Licenciatura en Derecho (Derecho Internacional), Universidad de Varsovia; estudios de posgrado en la Academia de Derecho Internacional de La Haya.

### **Funciones ejecutivas y de administración de personal**

#### **Responsabilidades en la administración pública (artículo 3 del Estatuto de la CAPI)**

Fue miembro de la Comisión de Administración Pública Internacional, y ocupó el cargo de Vicepresidente.

En la Secretaría de las Naciones Unidas, desempeñó las funciones de Secretario General Adjunto de Información Pública (1992-1993) y Secretario General Adjunto de Servicios de Conferencias y Encargado de Funciones Especiales (1982-1992), participando personalmente en la formulación y aplicación de varias medidas de reforma y eficiencia destinadas a proporcionar a los Estados Miembros servicios de información y conferencias profesionales y eficaces.

Durante un período prolongado, participó en la labor de los órganos de las Naciones Unidas que se ocupan de diversos aspectos relativos al personal. Fue Presidente de la Junta de Nombramientos y Ascensos (1991-1993), del Comité Directivo para Mejorar la Situación de la Mujer en la Secretaría (1989-1992) y de la Junta de Publicaciones (1982-1993). También fue miembro de la Junta de Planificación de Programas y Presupuesto (1984-1993) y del Grupo Consultivo sobre reformas administrativas de la Secretaría (1983-1984).

En la administración pública y el servicio exterior de su país, ocupó una gran variedad de puestos que exigían experiencia y conocimientos de administración. En 1998 y 1999, fue Embajador y Representante Permanente de Polonia ante las Naciones Unidas. También fue Secretario de Estado de Polonia y Primer Viceministro de Relaciones Exteriores de Polonia en 1996 y 1997. En 1994 y 1995, fue Secretario del Parlamento y Viceministro de Relaciones Exteriores de Polonia. Durante ese período (1994 y 1997), fue Vicepresidente de la delegación de su país a la Asamblea General.

Después de representar a su país en calidad de Representante Permanente de Polonia ante la Oficina de las Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales en Ginebra, fue nombrado Director del Departamento de Organizaciones Internacionales del Ministerio de Relaciones Exteriores de Polonia. Su carrera ejecutiva en el Ministerio de Relaciones Exteriores comenzó como Jefe de la Sección de Tratados. Posteriormente, fue nombrado Director (1972) del Departamento de Asuntos Jurídicos y Tratados del Ministerio.

### **Otras actividades profesionales y en las Naciones Unidas**

Delegado en numerosos períodos de sesiones de la Asamblea General y del Consejo Económico y Social

Presidente de la Comisión Preparatoria de la Conferencia de las Partes del Año 2000 Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares

Comisionado General de las Naciones Unidas para la Expo 1993, que tuvo lugar en la República de Corea

Presidente del Comité de Exposiciones de las Naciones Unidas (1992 a 1993)

Presidente de la Junta Consultiva Superior de Servicios al Público de las Naciones Unidas (1992 a 1993)

Presidente de la Reunión anual entre organismos sobre disposiciones en materia de idiomas, documentación y publicaciones (1982 a 1991)

Presidente de la Comisión de Desarme de las Naciones Unidas (1982)

Presidente de la Subcomisión de Asuntos Jurídicos de la Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre con Fines Pacíficos (hasta 1982)

Miembro de las Juntas Directivas de la Academia Internacional de la Paz (Nueva York), el Instituto Internacional de Derecho Espacial (París) y el International Congress Institute (Salzburgo).

#### **Otras funciones en Polonia**

Actualmente Vicepresidente, Sociedad Jan Karski; Miembro de la Junta de Embajadores, European Academy of Diplomacy

Vicepresidente del Comité polaco para la celebración del cincuentenario de las Naciones Unidas (1994 a 1996)

Presidente de la Junta gubernamental para la aplicación de la Convención sobre la prohibición de las armas químicas (1996 a 1997)

Miembro del Comité de Investigaciones Espaciales de la Academia de Ciencias de Polonia (1996 a 1997)

#### **Condecoraciones y reconocimientos**

Numerosas condecoraciones de Polonia, en particular la Cruz de Gran Comendador de la Orden de Polonia Restituta y el título Embajador *ad personam*; Orden de la Legión de Honor, otorgada por el Presidente de Francia; Orden del Fénix, otorgada por el Presidente de Grecia; reconocimiento del Secretario General de las Naciones Unidas por los abnegados servicios en apoyo de las operaciones de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas

#### **Publicaciones**

Artículos sobre diversos temas internacionales, incluidas las Naciones Unidas

#### **Idiomas**

Polaco, inglés, francés y ruso

## **Carleen Gardner (Jamaica)**

La Sra. Gardner fue elegida por la Asamblea General de las Naciones Unidas como miembro de la Comisión de Administración Pública Internacional (CAPI) de enero de 2011 a diciembre de 2014. Es miembro del Grupo de Trabajo de la Comisión encargado de la revisión del marco de gestión de recursos humanos de las Naciones Unidas y el Grupo de Trabajo sobre el examen de la estructura de la remuneración del sistema de las Naciones Unidas.

La Sra. Gardner es una profesional experta en cuestiones de gestión de recursos humanos y tiene una amplia experiencia regional e internacional en evaluación de puestos, remuneración, estudios de sueldos, cuestiones de organización, diseño y desarrollo, gestión de la actuación profesional y perfeccionamiento del personal. Tiene sólidos antecedentes académicos y de consultoría, además de varios años de experiencia en la gestión del régimen común de las Naciones Unidas.

### **Educación**

Máster en Gestión Organizacional, Universidad George Washington, Estados Unidos, 1987.

Máster en Educación, Howard University, Estados Unidos, 1972.

Licenciada en Francés y Sociología, Howard University, Estados Unidos, 1970.

### **Otras actividades de capacitación**

Supervisión y evaluación de proyectos de desarrollo – Programa Internacional de capacitación para la evaluación del desarrollo (IPDET), Carleton University/Banco Mundial, Canadá, 2006.

Gestión de proyectos, ESI Internacional, Universidad George Washington, Estados Unidos, 2006.

Negociación del cambio, Harvard University, Estados Unidos, 1997.

Consultoría en cuestiones de gestión, Universidad de Delft (RVB), Países Bajos, 1982.

### **Países en que ha trabajado**

Afganistán, Antigua y Barbuda, Barbados, Côte d'Ivoire, Gambia, India, Italia, Jamaica, Libia, Kenya, Nigeria, República Democrática del Congo, Rwanda, Senegal, Sudáfrica, Tailandia y Trinidad y Tabago.

### **Organizaciones profesionales y de administración pública**

- Asociación Internacional de Evaluación del Desarrollo.
- Junta de examen de los sueldos de Jamaica.
- Consejo de Productividad.
- Junta de supervisión de proyectos del Gobierno de Jamaica.

- Comité Ejecutivo del Instituto de consultores en materia de gestión de Jamaica (exmiembro).

### **Idiomas**

Inglés (lengua materna), francés e italiano (con fluidez), español (buen nivel)

### **Antecedentes profesionales**

2007-2009      **Directora Ejecutiva, UWI Consulting, Universidad de las Indias Occidentales, Jamaica**

Movilizó los recursos intelectuales de la Universidad de las Indias Occidentales (UWI) para prestar servicios de consultoría a los gobiernos, las organizaciones internacionales y el sector privado en la región del Caribe. Realizó actividades para las siguientes entidades:

- Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la Secretaría de las Naciones Unidas, sobre gestión de los recursos humanos y eficacia de los programas de desarrollo;
- Oficina del Asesor Especial del Secretario General en Cuestiones de Género y Adelanto de la Mujer, sobre opciones de gobernanza para el establecimiento de la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad entre los Géneros y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres);
- Departamento de Asuntos Políticos de la Secretaría de las Naciones Unidas sobre un marco estratégico para la colaboración entre las Naciones Unidas y la Comunidad del Caribe (CARICOM).

Coordinó las actividades de la Unión Europea y el Organismo Nacional de Capacitación (HEART Trust/NTA) en el programa de readiestramiento del sector de la banana.

Dirigió el diseño del programa de capacitación de dirigentes del Canadá y la CARICOM para el Organismo Canadiense de Desarrollo Internacional (CIDA).

2004-2006      **Directora Ejecutiva Adjunta, Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), Nueva York**

Dirigió las operaciones mundiales de prestación de servicios de gestión de proyectos a las organizaciones de las Naciones Unidas y los gobiernos.

2000-2004      **Subdirectora General, Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Roma**

Dirigió el Departamento de Asuntos Generales e Información para aumentar la visibilidad de la FAO y movilizar apoyo para la lucha mundial contra el hambre. Fue elegida Secretaria General de la Conferencia y el Consejo de la FAO.

- 1998-2000 **Directora de Gestión de Recursos Humanos, FAO, Roma**  
 Dirigió la gestión de los recursos humanos para lograr los objetivos estratégicos de la organización.  
 Representó a la FAO en reuniones de la Comisión de Administración Pública Internacional.  
 Miembro del Grupo de Trabajo de la CAPI que elaboró el primer marco para la gestión de los recursos humanos.  
 Miembro de la Junta de la Escuela Superior del Personal del Sistema de las Naciones Unidas.
- 1995-1998 **Directora Adjunta de Gestión de Recursos Humanos, Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, Nueva York**  
 Asistió al Director de Recursos Humanos en el logro de los objetivos estratégicos de la gestión de los recursos humanos, incluida la transformación de la División de Personal en la División de Gestión de Recursos Humanos.  
 Estableció un sistema de evaluación de la actuación profesional basada en las competencias y un centro de evaluación para los coordinadores residentes de las Naciones Unidas.
- 1994-1995 **Profesora superior, Instituto de Negocios Mona (actualmente Facultad de Administración de Empresas Mona), Universidad de las Indias Occidentales, Jamaica**  
 Enseñó gestión de recursos humanos en el programa de posgrado de administración de empresas.  
 Estableció una red de consultoría para prestar los servicios de la Facultad de Administración de Empresas a los gobiernos y el sector privado.
- 1990-1993 **Directora-Gerente, Hillcrest House Management Consultants, Kingston (Jamaica)**  
 Prestó servicios de consultoría sobre reforma del sector público, fortalecimiento institucional y desarrollo de los recursos humanos al Gobierno y al sector privado.
- 1988-1990 **Directora de la Oficina de Cooperación del Canadá, Kingston (Jamaica)**  
 Estableció y administró la oficina del programa de apoyo del Organismo Canadiense de Desarrollo Internacional (CIDA) en Jamaica.
- 1980-1987 **Directora Superior, KPMG Peat Marwick, Kingston (Jamaica)**  
 Dirigió el servicio de desarrollo de la organización de esta empresa consultora, una de las cuatro más importantes del mundo, en Jamaica; prestó servicios en las áreas de remuneración y evaluación del desempeño, reestructuración, políticas y procedimientos relativos al personal, encuestas de sueldos y auditorías de la administración.

1977-1980

**Consultora independiente en cuestiones de sociología, Jamaica**

Realizó estudios de viabilidad y planificación social para organismos donantes internacionales como la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), la FAO y otras entidades.

1973-1977

**Planificación social, Gobierno de Jamaica**

Llevó a cabo encuestas sociales y preparó planes de desarrollo social para programas de desarrollo rural y urbano en Jamaica.

## **Marie-Françoise Bechtel (Francia)**

### **I. Principales funciones y actividades profesionales**

Desde junio de 2012: Diputada de la Asamblea Nacional de Francia, Vicepresidenta del Comité de Legislación

De 2003 a 2012: Miembro del Consejo de Estado (que es el asesor jurídico del Gobierno y el tribunal supremo en asuntos administrativos de Francia)

Miembro de la Sección de Interior del Consejo de Estado:

- Consejera jurídica del Gobierno en materia de administración
- Estatutos de los funcionarios y empleados públicos, autoridades de los gobiernos locales
- Justicia, asuntos internos e inmigración
- Cultura y comunicación, educación y universidades

Miembro de la Sección de Contenciosos del Consejo de Estado:

- Jueza de última instancia para litigios relativos a las autoridades de los gobiernos locales (estructuras, financiación, gestión de personal), cuestiones relacionadas con el medio ambiente y elecciones locales y europeas

De 2000 a 2003: Directora de la ENA (Escuela Nacional de Administración Pública)

- Gestión de la institución pública (finanzas, personal, orientación de las actuaciones, definición de los proyectos nacionales y de cooperación internacional)
- Organización de la contratación y la formación de los alumnos, que serán los futuros administradores en todos los ámbitos de la administración pública francesa
- Realización de misiones de cooperación internacional en materia de formación de administradores, especialmente en Europa Occidental y Oriental, China, el Líbano y la República Árabe Siria

De 1999 a 2000: Consejera jurídica del Ministro del Interior

De 1993 a 1999: Letrada (“maître des requêtes”) y posteriormente Consejera de Estado en el Consejo de Estado de Francia

- Asesora en la Sala de lo Contencioso (contenciosos urbanísticos, cuestiones relativas a los territorios de ultramar, administración pública del Estado)

De 1992 a 1993: Consejera del Ministro de Justicia

- Para las cuestiones constitucionales y los estatutos de derecho público (agentes penitenciarios, educadores especializados, personal no magistrado de los tribunales y las cortes)

De 1986 a 1992: Letrada (“maître des requêtes”) en el Consejo de Estado

- Consejera jurídica del Gobierno (cuestiones sometidas a la Sección de Interior) y jueza de lo contencioso (fiscalidad)

De 1984 a 1986: Consejera del Ministro de Educación y de Enseñanza Superior

- Sobre todas las cuestiones relativas a las instituciones de enseñanza privadas (financiación, estatuto del personal docente, control)

De 1980 a 1986: Letrada (“auditeur”) y posteriormente “maître des requêtes” en el Consejo de Estado de Francia

## **II. Otras actividades públicas**

Desde 2010: Miembro de la Comisión de Administración Pública Internacional (CAPI), participación en los períodos de sesiones anuales

Participación en grupos de trabajo:

- 2010 – Lisboa: pensiones/ajuste del margen
- 2012 – Moscú: reforma de las pensiones (criterios de referencia)
- 2014 – Ginebra: sistemas de remuneración basada en el desempeño
- Marzo de 2012 – participó en la misión a la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA) en Kabul (gestión de los recursos humanos, cuestiones relativas a los viajes con fines de descanso y recuperación, subsidios y prestaciones)

De 2002 a 2009: Miembro del Comité de Expertos en Administración Pública de las Naciones Unidas (CEPA)

- Intervino en las reuniones anuales del CEPA sobre cuestiones de gobernanza, incluida la presentación en 2009 de un estudio comparativo sobre “La gestión de los recursos humanos: desafíos mundiales y recomendaciones”.
- Participó en el quinto Foro Mundial sobre la Reinención del Gobierno, realizado en la Ciudad de México en noviembre de 2003

De 2004 a 2012: Presidenta de Sala en el Tribunal Nacional del Derecho de Asilo de Francia

De 1990 a 2003:

- Miembro del Tribunal de Conflictos (Arbitraje) de 1997 a 1999
- Miembro y relatora general del Comité Consultivo para la Revisión de la Constitución de Francia de 1992 a 1993
- Relatora en la Comisión de Pensiones Militares de 1980 a 1982

De 1983 a 1990: Profesora superior en el Instituto de Estudios Políticos de París

## **III. Publicaciones**

*Revue française d'administration publique* (ENA): entre 1986 y 1999 publicó artículos sobre numerosos ámbitos relacionados con la administración y las políticas públicas.

*Cahiers de la fonction publique et de l'administration*: “La réforme de l'ENA” (2003) y “L'évaluation des fonctionnaires au mérite et le principe du concours” (2004).

**IV. Discursos públicos**

Pronunció discursos en la Asamblea Nacional de Francia, en su Comité Legislativo y en los medio de información sobre cuestiones de justicia, descentralización, seguridad, administración pública, educación y enseñanza superior.

---